

# EL DIA

DIARIO REFORMISTA

### Precios de anuncios

En 1ª y 2ª plana, línea del cuerpo 10 0'50  
En 3ª y 4ª plana, línea del cuerpo 10 0'30

Foticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, admón. y talleres:  
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

### Precios de suscripción

En Almería un mes. . . . . 1'25 pesas.  
En la provincia, trimestre. . . . . 4'00  
Extranjero, trimestre. . . . . 9'00  
Número suelto. . . . . 0'05  
atrasado. . . . . 0'10  
Para revendedores, 25 ejemplares. 0'75

## La política en el distrito de Vera

Los amigos del señor Gimenez, continúan su campaña de infundios ó insidias contra la prestigiosa candidatura de nuestro ilustre amigo don Augusto Barcia.

Hace unos días que los conservadores telegrafiarón á un periódico de la Corre, quitándole importancia al recibimiento dispensado en el distrito al candidato reformista.

Después han hablado de los atropellos, según ellos, cometidos por nuestros amigos en Zurgena y, por último, se vienen con un telegrama, diciendo que en Garrucha, se han realizado arbitrariedades al constituir el nuevo Ayuntamiento. Esto como los demás extremos son completamente inexactos. Nuestros amigos son incapaces de cometer ilegalidades, porque ahora y siempre han de ser respetuosos con la ley, y hacer que siempre se cumpla, y esto acaso sea lo que les moleste á nuestros enemigos políticos que casi nunca sirvieron dentro de la legalidad que hoy pregonan, pero que durante el tiempo que mandaron no se vió por ninguna parte.

A nosotros no nos extraña, esa actitud, porque no responde nada más que al sentimiento que le produce abandonar los cargos, que durante esta última etapa política, desempeñaron, entre las generales protestas de todo el distrito de Levante. El señor Barcia, dispone de todos los elementos de valía, que existen en los pueblos levantinos, por donde él presenta su candidatura y si no fuera así tengan la seguridad de que nuestro querido amigo no aceptaría la representación parlamentaria.

De que todas las fuerzas, vivas del distrito, de que todos lo que significa y vale está al lado del señor Barcia, lo demuestran las manifestaciones de simpatías dispensadas á este y del entusiasmo tan indescribible que en estos momentos existen en el distrito de Vera. Esto también lo saben nuestros adversarios políticos, y no han encontrado otros medios para combatir al señor Barcia que apelar á los infundios y á las insidias, procedimientos que están ya muy gastados y á los que imáginan penoria sensata puede darles crédito.

De que todas las fuerzas, vivas del distrito, de que todos lo que significa y vale está al lado del señor Barcia, lo demuestran las manifestaciones de simpatías dispensadas á este y del entusiasmo tan indescribible que en estos momentos existen en el distrito de Vera.

Esto también lo saben nuestros adversarios políticos, y no han encontrado otros medios para combatir al señor Barcia que apelar á los infundios y á las insidias, procedimientos que están ya muy gastados y á los que imáginan penoria sensata puede darles crédito.

## El mitin de Tabernas

El alcalde, el primer teniente alcalde y seis matones á tiros con la comisión almeriense

La partida

A las ocho y media de la mañana de ayer salió para el pueblo de Tabernas en un automóvil la comisión almeriense de la Juventud Ciudadana, para verificar en aquel pueblo un mitin de propaganda electoral invitada por la Juventud Ciudadana de Tabernas. A las diez y media se daba vista al simpático pueblo, viéndose en la carretera á algunos escopeteros, en la entrada de la población.

Espera á la comisión; la Juventud de Tabernas y un gran núcleo de personas. Al llegar los almerien-

ses diéronse muchos vivas y aplausos.

A las once y media empezó el mitin en un amplio local y con una animación extraordinaria. Presidió el acto el señor Villegas Murcia que dió principio al mismo concediéndole el uso de la palabra al señor Fernovi que habló en nombre de la Juventud de Tabernas.

En párrafos elocuentes dijo que los almerienses no iban allí ofreciendo ningún ferrocarril estratégico ni un humilde camino vecinal, por la razón de que no podían ofrecer nada, por que solamente aspiran á decir á los pueblos, el medio de deshacerse de esa plaga llamada caciquismo que arruina y aniquila á los pueblos.

Abundó elocuentemente en otras razones, siendo muy aplaudido

D. Manuel Sánchez Ramírez

Al levantarse se recibió con una salva de aplausos que dice los recoge la tumba del más grande de los almerienses don José Jesús García. Después habla de los actuales diputados á Cortes, manifestando que ni una sola vez han alzado su voz en el Parlamento, excepto uno para defender al cacique Cervantes, la terminación de este párrafo fué muy aplaudido.

Empieza á notarse en el salón alguna molestia por la entrada en el mismo de ciertos elementos extraños. (Sin causa alguna un hombre de miserable aspecto que hacia las veces de delegado de la autoridad con grandes voces al orador que de seguir memorando á Cervantes suspendía el acto, estas palabras fueron sin duda la señal que teman pues de referente al Alcalde y el primer teniente alcalde con los municipales y un pelotón de consumidores se abalanzaron á la puerta del local disparando gran número de tiros que ocasionaron la consiguiente alarma, el pueblo en masa se echó á la calle y en las ventanar y azoteas se oían las voces de las mujeres que pedían socorro.)

Como consecuencia de la salvajada salieron lesionados varios individuos. La oportuna presencia de la benemérita evitó un día de luto.)

En vista de que el escándalo no terminaba se abandonó el salón y todos en manifestación se dirigieron al telégrafo á comunicar á las autoridades suprimiendo al brutal atropello de que habían sido objeto.

Un banquete

Poco después de apaciguarse los ánimos la comisión almeriense fué invitada á un banquete por las personalidades y la Juventud Ciudadana de aquel pueblo.

Acudieron al hotel gran número de personas, que protestaron energicamente del alcalde y demás autoridades, dando vivas á la Comisión almeriense.

A la una y cuarto abandonamos el pueblo de Tabernas entre una multitud simpática que aplaudía y vitoreaba á los excursionistas.

De las palabras por nuestra cuenta señor gobernador.

Las autoridades municipales de Tabernas, han cometido una villanía y han faltado abiertamente á la Ley de reñonias públicas.

Lo menos que podemos esperar es que después de destituir á ese alcalde incesp se entregue junto con sus compañeros de desorden á los tribunales de justicia

## La manifestación

Los elementos del periódico «El Pueblo», y la Juventud Ciudadana, organizaron en la tarde de ayer una manifestación imponente para rendir un testimonio de respeto á la memoria del malogrado caudillo de la democracia é ilustre escritor don José Jesús García.

A este acto concurrieron las sociedades obreras con sus estándares y los estudiantes con su bandera.

En el paseo la manifestación ofrecía un aspecto admirable. Ni un grito, ni una protesta.

Aquellas miles de almas lloraban reconcentrada la pena en el fondo de sus conciencias.

En la puerta de Belén quedaron bastantes manifestantes, pero el grueso de la manifestación siguió adelante hasta el cementerio civil, donde ya esperaba un gran número de personas casi todas mujeres.

Los directores de la manifestación rodearon la humilde sepultura del hombre ilustre, y el público comenzó á desfilar depositando en ella las flores, que llevaban como recuerdo. Este acto fué conmovedor. Las mujeres y los obreros han respondido á la invitación de los organizadores espléndidamente. Las miles de personas que ayer fueron al cementerio civil son una prueba elocuente de la buena disposición de nuestro pueblo para el ejercicio de la ciudadanía.

Invitado nuestro entrañable amigo señor Pérez García (don Manuel) para que hablara, accedió gustoso, después de hacerlo muy elocuentemente el señor Viñas que enalteció las virtudes del ilustre muerto y aconsejó que todos los ciudadanos imitaran su ejemplo.

Don Manuel Pérez García, dijo que era obligado al realizar un acto tan grandioso como el presente, dedicar un recuerdo al maestro de los maestros, don Nicolás Salmerón y Alonso que tanto había hecho para libertar á España de toda tutela dogmática, Recuerdo—agrega el señor Pérez García—que la vez primera que fui al cementerio civil de Madrid fui acompañado al gran filósofo para dar sepultura á los restos de un republicano ilustre, don José Guisasa, médico de reputación mundial que no quiso abandonar á París ni su acreditada cénica, ni para ser ministro en la República.

La tierra toda es santa, pero si no lo fuera esta que pisamos lo sería por guardar los restos de hombre tan recto y virtuoso.

Lo mismo digo yo ahora contemplando la división de dos cementerios que el suelo de uno y otro son igualmente santos, porque en ambos descansan los restos de nuestros mayores, y solo una aberración puede separar los cuerpos cuando las almas siguen besándose.

La tierra del cementerio civil es santa porque en ella están enterrados nobles patricios dignos de respeto por su constancia en los ideales, porque en ella descansan los restos de mi hijo, porque en ella acabamos de dejar á los de nuestro querido amigo don José Jesús García.

Terminado el acto, la inmensa muchedumbre tomó el camino de la ciudad, silenciosa y triste pensando en que la causa del pueblo ha perdido el mejor de sus caudillos.

## Se dice.. NOTICIAS

Ayer se recibió un telegrama en el Gobierno civil del ministro de la Gobernación, destituyendo al alcalde de Purchena, y nombrando para sustituir á este á don Miguel Gómez Mena, amigo del señor Amado.

Hace dos días que circula por la ciudad el rumor de que ha sido encasillado por el distrito de Sorbas el señor conde de Villamonte. Nosotros nos alegraríamos muy de veras que la noticia tuviese confirmación.

La candidatura de la circunscripción está hecha á medias.

En primer lugar aparece el señor Silveira, y por el tercero don Manuel Giménez Ramírez. ¿Quién será el del medio? ¿Ledesma? ¿Verdejo? ¿El pariente de Weyler? ¿Salvador? Cualquiera lo sabe.

Después de pasar unos días en la hermosa finca que en Campo Camará (Baza), posee nuestro querido amigo don Andrés Pío Fernández, ha marchado á Madrid, el ilustrado orador y candidato á diputado á Cortes don

Augusto Barcia y Trellez.

El órgano clerical nos obsequió ayer con un par de coces. Qué le hemos de hacer; ya se sabe lo que procede cuando sufre uno estas caricias: lalearse pronto para que no se repita la suerte.

Y usa un lenguaje que es de lo más culto del mundo.

Da gusto el vocabulario que se trae algunos días la hermana regañona.

## El castellano y la censura inglesa

En el ministerio de Estado se ha facilitado á la prensa la siguiente nota.

El mes pasado publicó el ministerio de la Guerra inglés un aviso manifestando que, debido á la dificultad de utilizar un número suficiente de intérpretes competentes en la censura de cartas entre el Reino Unido y los países neutrales, sufrirían retraso todas las no redactadas en uno de los idiomas siguientes, á saber: el inglés, ó uno de los idiomas de origen celta que se hablan en el Reino Unido; el francés, el ruso, el italiano, el japonés, el flamenco y el servio. Omitido el castellano de la mencionada lista, el embajador de S. M. en Londres, previa la aprobación del ministro de Estado, practicó en nombre de España y de las naciones que hablan nuestro idioma, las gestiones oportunas á fin de que fuese equiparado éste al inglés y al francés en el aviso antes mencionado. Según telegrama recibido de dicho embajador, estas gestiones han dado feliz resultado, y el Gobierno inglés, reconociendo el fundamento de la reclamación formulada, ha consentido y ha equiparado la lengua castellana á la inglesa y francesa entre las que pueden emplearse en la correspondencia postal sin que sufrademora por la censura allí establecida.

## Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias, por difíciles que sean; como la faja especial elástica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies ó piernas y la columna vertebral. Ochocho bastillados y fundas de maletas efectos de viaje.

JAYETANO LEDESMA  
Noria 28

## NOTICIAS

Policia cesante

Como consecuencia del expediente instruido recientemente al policía señor Ledesma, ha sido declarado cesante por el ministerio de la Gobernación.

Traslado

El cónsul de Bélgica, D. Odon Hardenne, ha trasladado sus oficinas del Consulado y de la Sociedad Austro-Bélgica al paseo San Luis número 6.

Almacén

Se alquila un almacén en la Calle de Murcia número 2, darán razón en la portaría de la misma casa.

## A los Normalistas

Preparación completa de todas las asignaturas del Magisterio.  
Clases especiales para señoritas.  
Honorarios módicos.  
Para informes, en la redacción del EL DIA, de 4 á 6 de la tarde.

SE COMPRAN y venden maderas usadas. Regocijos 57.

## Servicio telegrafico De nuestro corresponsal Sr. Bermúdez

### De Política

González Hontoria y Romanones

El señor González Hontoria ha visitado á Romanones ratificándole su ingreso en el partido liberal.

Weyler continúa lo mismo

Según el último parte facultativo, el general Weyler sigue en el mismo estado de gravedad.

Su domicilio es visitadísimo.

El sulfato de cobre y los viticultores

Una nutrida Comisión de viticultores ha visitado á Romanones, exponiendo el problema planteado por la falta de sulfato de cobre en cantidad suficiente para atender á las necesidades de los viñedos. El Presidente dió seguridades de que en próximo plazo y antes de la época de sulfatarse las viñas, habrá llegado á España el sulfato que el Gobierno ha adquirido en los Estados Unidos. Dicho producto será distribuido equitativamente, á precios económicos, entre las provincias que lo necesitan.

Una carta con vaselina

Romanones ha dirigido una carta al señor Sala, impregnada de ironía. Dícote en ella que la dimisión recibida después de marchar Sala á Tarraza, lamentando mucho lo sucedido. El señor Presidente achaca la dimisión al cansancio. Termina agradeciendo la labor realizada por el dimisionario.

## Toros

Novilladas suspendidas

A causa de la lluvia se suspendieron las novilladas anunciadas en Madrid y Carabanchel.

En Barcelona

En la plaza de las Arenas, los toros cumplieron.

Vicente Pastor, desigual.

Joselito desconfiado.

Belmonte regular.

Sufrió algunos achuchones y varios desarmes.

En la plaza monumental, los Murubes resultaron buenos. Ballesteros estuvo breve en la muerte de sus toros. Ganó una oreja. Fortuna superior. Oreja. Zarco bien. Dos orejas.

## Información general

Un sacerdote se arroja al mar

Comunican de Sanlúcar que en la playa denominada Arroyo Hondo, ha aparecido el cadáver de un sacerdote.

El suicida, llamado don Enrique Saavedra, arrojóse al mar en Cádiz. Créese que estaba perturbado.

Incendio en Murcia  
Telegrafian de Murcia que

un terrible incendio ha destruido totalmente el establecimiento de comestibles del señor López Gisbert.

No ha habido desgracias personales.

La jura de la bandera

Desde numerosas poblaciones se reciben telegramas de haberse verificado en todas ellas con gran brillantez, la jura de la bandera.

La huelga de Barcelona. Un squirol gravemente herido

En la calle de Calabria de la ciudad condal, fueron agredidos á tiros por los huelguistas, varios albañiles squirols que salían del trabajo, resultando gravemente herido en el abdomen uno de estos llamado Emilio Blamen, que ingresó seguidamente en el hospital.

Manifestación contra el aumento de precio en el gas

También se ha celebrado en Barcelona una manifestación de protesta contra el aumento de precio en el gas.

Los manifestantes se dirigieron al Gobierno civil en donde entregaron las conclusiones acordadas. En estas se pide que se ordene á las Compañías que inmediatamente vuelvan á abrir las esquifas de los contadores.

Después dirigióse la manifestación al Ayuntamiento en uno de cuyos balcones pronunció el Alcalde un discurso ofreciendo ayudar para la solución del problema.

## De la guerra

Lucha en Occidente

Parte oficial francés

El último comunicado oficial francés dice que al este del Mosa, después de un violento bombardeo, el enemigo atacó el frente, entre Vaux y Damloup, siendo rechazado por el fuego nutridísimo de los franceses. Los alemanes fracasaron en su intento por el acivismo funcionamiento de la artillería.

En Verdun pasó la última noche en completa calma.

Un avión derribó un aparato alemán que cayó ardiendo en las líneas francesas.

Otros cinco aviones franceses bombardearon la estación de Metz y los depósitos de municiones.

El comunicado oficial termina notificando que en la estación de Mulhouse los aviones alemanes se lanzaron en persecución de los franceses, entablándose una horrible batalla aérea.

Un aparato francés y otro alemán se destruyeron mutuamente.

Otros dos aviones alemanes se incendiaron.

Algunos aparatos franceses averiados seriamente tuvieron que aterrizar en territorio enemigo.

**Motores, Bombas.**  
**INSTALACIONES COMPLEZAS DE RIEGOS.**  
**TUBERIAS, HERRAMIENTAS, GRASAS**  
**CORREAS, CARBURO D CALCIO**  
**Material para minas**

**HERRERA**  
 Conde Ofalia, 12  
 ALMERIA

**Bicicletas, Motocicletas.**  
**AUTOMÓVILES, NEUMÁTICOS LEGITIMOS**  
**"MICHELIN"**  
**ACCESORIOS DE TODAS CLASES (GRAN SURTIDO)**  
**Ventas á plazos**

**Doctor MANUEL MARIN**  
 Oculista  
 del Hospital provincial  
 Especialista en enferme-  
 dades de los ojos de las  
 Facultades de Medicina de  
 París y Madrid.  
 Miembro de las Sociedades Oftalmolo-  
 gicas de París é Hispanoamericana  
 Consulta de 7 á 12 de Mañana y de  
 5 tarde.

Malas digestiones desaparecen tomando  
**Manzanilla El Charro**  
 Depósito en Almería: Eugenio de  
 Bustos.  
 Droguería. Calle de Granada

**Real Privilegio**

**Puertas de Acero Ondulado de**  
**ARTURO SANTAMARIA**

**REPRESENTANTES**  
**Aznar Tonda y C. S. en C.**

Paseo del Príncipe 27.—Almería

**Andrés Vizcaino**  
**Dentista**

Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

**LA MODELO**

**Gran zapateria modernista de Constantino Gó-  
 mez Abad. Calle de las Tiendas número 9**

Grande novedades de Calzado. Construcción elegante, del país  
 y de los mejores centros de España. Grandes remesas de Elda (Ali-  
 cante) y Palma de Mallorca

Compite este establecimiento en baratura con los mejores de esta  
 clase

TIENDAS 9

**Academia preparatoria**

**Carreras especiales**

**Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales**  
**de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agróno-**  
**mos. Peritos industriales, Mecánicos, Electricistas y Químicos. Profesores**  
**y Licenciados en Ciencias Mercantiles. Preparación para el ingreso en las**  
**Facultades-Cursos preparatorios comunes á las Facultades de Cien-**  
**cias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.**

**Esta nueva Academia, en la que figuran, entre sus profesores, Catedráticos, Ingenieros, Abo-**  
**gados y Perito industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telégrafos.**

**Informará á los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el**  
**Catedrático de la Sección de Ciencias de este Instituto D. Manuel Pérez García**

**Conde de Ofalia 28 pral.**

**EL DIA**

**DIARIO REFORMISTA**

**Extensas informaciones telegraficas amplísima Información local**

**Al mes en toda España 1'25 peseta**

Redacción, Administración y Celleros: Conde de Ofalia 28